



Nota de prensa

11 de abril de 2023

La Junta General de la Junta Europea de Riesgo Sistémico celebró su 49ª reunión ordinaria el 30 de marzo de 2023

En su reunión del 30 de marzo de 2023, la Junta General de la Junta Europea de Riesgo Sistémico (JERS) celebró su discusión periódica sobre los riesgos para la estabilidad financiera en la Unión Europea (UE). Un aspecto positivo es que la economía de la UE ha demostrado más capacidad de resistencia de lo esperado ante la importante perturbación negativa derivada de la guerra de Rusia en Ucrania que ha afectado a la relación real de intercambio, y las previsiones de crecimiento para 2023 se han revisado al alza. Sin embargo, los acontecimientos recientes en el sector bancario y en los mercados financieros han puesto de manifiesto la necesidad de mantener la vigilancia de las vulnerabilidades en un entorno macrofinanciero complejo.

La Junta General subrayó que las ratios de capital y de liquidez del sector bancario de la UE son mucho más elevadas que antes de la crisis financiera global, con una ratio media de capital ordinario de nivel 1 (CET1) del 15,3 % y una ratio media de cobertura de liquidez (LCR) del 161 % al final del cuarto trimestre de 2022. Asimismo, la Junta General señaló que, por el momento, el sector bancario de la UE se está beneficiando de la normalización en curso de los tipos de interés, ya que el proceso de transmisión a los tipos de interés por el lado de los activos todavía excede con mucho el observado por el lado de los pasivos. En consecuencia, la rentabilidad agregada de este sector ha aumentado hasta alcanzar su nivel más alto desde 2014. Al mismo tiempo, se deben considerar otros elementos: en primer lugar, la desaceleración del crecimiento económico y las subidas de los tipos de interés, incluido el posible impacto sobre la calidad de los activos y los volúmenes de crédito y, en segundo lugar, el incremento de los costes de financiación de las entidades de crédito, que podría generar presiones sobre los márgenes de intermediación. Por lo tanto, las entidades financieras deben asegurar una planificación adecuada del capital y de la liquidez, y preservar cuidadosamente sus niveles de resiliencia actuales.

La Junta General también analizó los riesgos y las vulnerabilidades relacionados con la intermediación financiera no bancaria. El próximo trimestre, la JERS publicará un resumen de los resultados de su seguimiento de los riesgos en la octava edición del informe

Junta Europea de Riesgo Sistémico

Dirección General de Comunicación

Sonnemannstrasse 20, 60314 Frankfurt am Main, Alemania

Tel.: +49 69 1344 7455, correo electrónico: media@esrb.europa.eu, sitio web: www.esrb.europa.eu

«EU Non-Bank Financial Intermediation Risk Monitor». En línea con las prioridades identificadas por la Junta General en junio de 2022, en esta edición del informe se ampliará el ámbito de seguimiento para incluir a los criptoactivos y los intermediarios asociados.

Asimismo, la Junta General trató los desarrollos en el mercado de criptoactivos y sus posibles implicaciones sistémicas. A este respecto, la Junta General acogió positivamente la próxima publicación de un informe sobre criptoactivos y finanzas descentralizadas en el que se analizan las implicaciones sistémicas y las posibles respuestas de política, y que la JERS tiene previsto publicar en el segundo trimestre de 2023. En el informe se señala que la evidencia actual muestra que el ecosistema de los criptoactivos tiene escasos vínculos con el sector financiero tradicional y con la economía real, a los que presta pocos servicios. No obstante, los criptoactivos han experimentado un crecimiento exponencial en los últimos años y la evolución futura de este mercado es incierta. Se hace especial hincapié en el hecho de que las autoridades deberían tener capacidad para realizar un seguimiento de los canales de contagio potenciales, tanto al sector financiero tradicional como dentro del propio sector de los criptoactivos, con el fin de poder actuar a tiempo para abordar posibles riesgos sistémicos. En el futuro se deberían hacer esfuerzos para identificar y evaluar los riesgos generados por los conglomerados de criptoactivos y por las prácticas de apalancamiento en las que se usan criptoactivos, así como para efectuar un seguimiento de la evolución de los mercados en lo que respecta a la resiliencia operacional, las finanzas descentralizadas, y los servicios de *staking* y préstamo de criptoactivos.

El órgano electoral de la Junta General, integrado por los miembros nacionales con derecho de voto, eligió a Olli Rehn (gobernador del Suomen Pankki – Finlands Bank) como primer vicepresidente de la JERS. El gobernador Rehn sucede a Stefan Ingves, cuyo mandato como gobernador del Sveriges Riksbank finalizó en diciembre de 2022. El órgano electoral también nombró a Christian Kettel Thomsen (gobernador del Danmarks Nationalbank) miembro del Comité Director de la JERS. El gobernador Kettel Thomsen sustituye a Lars Rohde, cuyo mandato como gobernador del Danmarks Nationalbank terminó en enero de 2023. Por último, la Junta General renovó en el cargo a los profesores Lorian Pelizzon (Goethe University Frankfurt) y Stephen Cecchetti (Brandeis University), y nombró al profesor Professor Thorsten Beck (European University Institute) presidente del Comité Científico Consultivo (ASC, por sus siglas en inglés) de la JERS. La duración de estos nombramientos es de cuatro años, de mayo de 2023 a abril de 2027. El profesor Cecchetti ocupará el cargo de presidente durante los 16 primeros meses de ese período. La JERS expresó su más sincera gratitud al profesor Javier Suarez (CEMFI) por sus ocho años como presidente y vicepresidente del ASC.

Persona de contacto para consultas de los medios de comunicación: William Lelieveldt, tel.: +49 69 1344 7316

Junta Europea de Riesgo Sistémico

Dirección General de Comunicación

Sonnemannstrasse 20, 60314 Frankfurt am Main, Alemania

Tel.: +49 69 1344 7455, correo electrónico: media@esrb.europa.eu, sitio web: www.esrb.europa.eu